

# Abstract

Die vorliegende Diplomarbeit befasst sich mit der Ermittlung und Anwendung eines Modells zur Erhöhung des Reifegrades der Arbeits-, Brand- und Umweltschutzleistung des Bosch-Standortes Bühl/ Bühlertal.

Hierzu werden am Markt befindliche Methoden der Leistungsermittlung zusammengetragen und anhand eines Kriterienkatalogs bewertet.

Die am besten geeignete Methode wird schließlich den betrieblichen und konzerninternen Anforderungen angepasst und angewendet.

Hierdurch werden Verbesserungspotentiale im Bereich des Arbeits-, Brand und Umweltschutzes identifiziert und entsprechende Maßnahmen eingeleitet.

This present diploma-thesis deals with the determination and appliance of a model to increase the grade of maturity of the health, safety and environmental protection achievement of the Bosch location.

The existing performance determining methods being at market are gathered and evaluated based on a criteria check list.

The best suitable method is adapted to operational and intracompany requirements and finally used.

Thereby the capabilities of improvement are identified in the division of safety at work, fire and environmental protection and corresponding measures are instituted